

# Politische Skandale und politische Macht



## Politische Skandale und politische Macht

Herausgegeben von Prof. Dr. Sophie Schönberger und Prof. Dr. Thomas Poguntke

2024, 183 S., brosch., 49,- €

ISBN 978-3-7560-1250-3

(Schriften zum Parteienrecht  
und zur Parteienforschung, Bd. 57)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1250-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1250-3)

Öffentliche politische Skandale und die durch sie ausgelöste Empörungsdynamik prägen in besonderer Weise unsere Wahrnehmung von politischen Entscheidungen und Institutionen. Politische Skandale entfalten eine ganz erhebliche faktische politische Macht, ohne dass diese in verfassungsrechtlich formalisierten Strukturen eingeeignet würde. Welche Machtressourcen liegen im politischen Skandal? Und in welcher Form wird diese Macht legitimiert und diszipliniert? Diesen Fragen widmet sich der Band mit Perspektiven aus der Politik-, Rechts-, Geschichts- und

Kommunikationswissenschaft sowie der Soziologie und sucht im interdisziplinären Dialog nach gemeinsamen Antworten.

### Mit Beiträgen von

Ulrich von Alemann | Steffen Burkhardt | Hanne Detel | Anthony Glee | Florian Grotz | Martin Kohlrausch | Nils Christian Kumkar | Frederik Orłowski | Sophie Schönberger | Jasmin Siri

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

# Political Scandals and Power



## Politische Skandale und politische Macht

Edited by Prof. Dr. Sophie Schönberger and  
Prof. Dr. Thomas Poguntke

2024, 183 pp., pb., € 49.00

ISBN 978-3-7560-1250-3

(Schriften zum Parteienrecht  
und zur Parteienforschung, vol. 57)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1250-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1250-3)

Political scandals and the dynamics of outrage they trigger shape our perception of political decisions and institutions in a special way. Political scandals unleash quite considerable de facto political power without being contained in constitutionally formalised structures. What power resources lie in political scandals? And in what way is this power legitimised and disciplined? This book addresses these questions from the perspectives of political science,

law, history, communication studies and sociology, seeking common answers through interdisciplinary dialogue.

### With contributions by

Ulrich von Alemann | Steffen Burkhardt | Hanne Detel |  
Anthony Glee | Florian Grotz | Martin Kohlrausch | Nils  
Christian Kumkar | Frederik Orłowski | Sophie Schönberger |  
Jasmin Siri

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).